

REMERCIEMENTS

«Après aimer et aider, remercier est assurément le troisième plus beau verbe dans toutes les langues.»

Au terme de ce travail, je tiens à remercier toutes les personnes proches et lointaines qui, de bonne volonté, m'ont soutenu par leurs encouragements et par leurs assistances.

Mes remerciements vont droit particulièrement au Docteur Rachid Raïssi, qui a encadré l'élaboration de ce travail et à qui ma reconnaissance demeure inestimable.

Je suis également redevable à l'ensemble de mes professeurs du département de français de l'université de Mohamed Khider de Biskra et notamment, au Professeur Bachir Bensalah, chef de département de français, qui oeuvre dans le but d'encourager l'épanouissement ambitieux et productif de la recherche scientifique.